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从我市城市公交路线现状图不

难发现，目前的公交线网可谓“山路

十八弯”，“井型”公交路线改造势在

必行。

今年，市委常委、公安局长陈曙

初在市各套班子工作务虚会上提出，

建设“井型”公交，助推公交优先战

略。按照公交路线井字“十横十纵几

环”的标准布局，先急后缓，分步实

施，进行彻底改造，减少绕行，建立方

便、快捷、实惠的公共交通系统，吸引

更多的交通参与者选择公交出行。

早在 2015 年，市委、市政府就提

出要优先发展公共交通。通过科学编

制和实施公共交通专项规划、加快公

共交通基础设施建设、优化公共交通

运营结构、加大公共交通政策扶持力

度以及提高公共交通服务水平，努力

实现公交公益化、经营集约化、运行标

准化、路线网络化、场站规范化、车辆

舒适化、调度智能化、管理信息化，全

力推进优化发展公共交通，为广大人

民群众提供管理高效、服务优质、便捷

安全、经济舒适的公共交通服务。

“我从五金城到丽州商城，
目前直达的是 6 路公交车。可
是，这 6 路公交车行驶线路是

‘8’字 形 的 ，得 绕 一 大 圈 才
到。如果改乘 2 路公交车，就
得走好几百米路才有站点。要
是老年人带点东西乘车的话，
就显得有些不方便了。”8 日，
一说起永城公交的现状，家住
金城路的程女士颇有感触。

“永城公交如果能像大城
市一样方便快捷就好了。”这是
大多数受访者的心声。令人期
待的是，今年的两会上，改造

“井型”公交线路100公里被列
入 2017 年 我 市 十 大 民 生 实
事。为此，市交通运输局联合
有关部门开展了大量工作，并
在本报开设专栏，欢迎社会各
界人士为我市改造“井型”公交
线路建言献策。

代表委员
公交线网优化呼声高

记者查阅近年来市人大代表及政

协委员的提案、议案、建议、意见了解

到，几乎年年都有关于交通治堵方面的

内容。

近年来，我市公共交通建设取得了

长足进步，公交车辆和线路不断增多，极

大改善了城市交通环境，提高了城乡居

民幸福指数。随着社会经济的持续发展

和城市化进程的不断推进，我市机动车

特别是汽车保有量呈爆发式增长。但我

市道路交通基础设施却较为落后，“车与

路”“建与管”“行与停”的矛盾日益突出，

交通拥堵“城市病”严重制约了我市更快

更好地发展。

为此，代表委员们提出，要本着便

捷、合理的原则来科学规划公交线路，特

别是要充分考虑新建小区、工业区、城郊

地带群众出行需求，公交线路该延伸的

要延伸，该新开的要新开，该调整的要调

整，真正让老百姓享受安全、快捷、方便、

低价的公交服务。通过加强对从业人员

的教育培训以及加大财政对公共交通的

投入等，促进公交优先发展。

有的代表委员提出，经济开发区金

山西路壹号府邸等居民小区现有住户

400多户。为了方便附近居民的生活和

出行，建议有关部门在金山西路壹号府

邸设公交站点。

也有代表委员提出，1 路公交车现

到达溪口村，但双锦等周边村不是十分

方便。因为乘坐公交车的大多是年龄

偏大人群，希望相关部门考虑“让1路公

交车绕进双锦村”。

还有代表委员建议 9 路公交车运营

线路经大徐村延伸至永康二中公交站。

目前，永康二中公交站现只有 2 路车停

靠。而9路公交车起始为大塘王农贸城

至三马九铃，可延伸到达永康二中，延

伸后能方便西部居民出行，缓解西部交

通堵塞状况。

这些只是记者整理的部分代表委

员心声。由此可见，永城公交线网优化

实乃众望所归。

市民 减少绕行优化站点设置

“6 路、8 路太绕了。如果乘 6 路

公交，我从移动公司站上车到华联站

下车，肯定是走路先到。”一说起永城

公交，市民林先生连连吐槽。

“线路又远又重叠，站点也不合

理啊。8路公交锦绣江南这边就没有

设立站点。”市民周女士说，“所谓的

站点设在溪心路上了。”

和林先生、周女士一样，不少市

民也反映永城公交有些线路太绕、站

点设置不够合理。一直来，市远通公

交公司致力打造“绿色公交、人文公

交、智慧公交”，不断提升公交服务水

平。这次由市交通运输局牵头组织

的“井型”公交线路改造，也是服务市

民的又一新举措。

市民潘先生补充道：“虽然我对

‘井型’公交改造了解不多，但我感觉

只要是便于出行的一定是好举措。

我发现，有几条线路的公交车乘客不

是很多，就像K13，空置率特高。像这

样的线路是否可以稍作调整？”

市民吕女士也发表了自己的见

解：“我们家 9 路、13 路都经过。可我

从不坐 9 路，感觉 9 路路途漫漫。我

倒喜欢13路，空一些而且到高铁站特

方便，也有自身优势。线路比较直，

从东永二线一直向南，纵贯丽州北、

中、南路，直达高铁站，应该保留。”

其实，除了以上市民提到的几条

线路存在一些需要改进的问题外，其

他几路公交也存在一些问题，如线

路过长、重复等。而所谓的“井型”

公交改造，就是打破原有的公交格

局，根据实际，按照公交路线“纵、

横、环”交错的布局，建立方便、快

捷、实惠的公共交通系统。走访中，

记者了解到，不少市民对“井型”公

交充满了期待。

司机 适当缩减斑马线优化行车路线

7 日，记者在总部中心调度室看

到，工作人员和驾驶员正在谈论线路

改造的相关事项。

车队长陈华杨介绍，从目前各路

公交行驶路线来看，有些线路亟待优

化。随着城市的发展，站点越增越

多，比如今年又新增了几个临时站

点。随着车辆的不断增加，有些原来

比较窄的路已不适宜公交车行驶。

为此，“井型”公交线路的改造对市民

及驾驶员而言，都是有利的。

5 路公交车负责人陈振强说，这

条线路从总部中心到花川，是全市13

条线路中较长的一条。总体而言，这

条线路还是好的，就是其中有些站点

太过密集。“像永化路口和鹰鹏公司

这两个站点，我认为可以合并成一个

站点。像西津桥和紫薇桥之间，有个

橡皮坝站点，原先这个站点已经撤销

了，不少市民还是在那等车。”陈振强

说，“这些只是我个人的建议，至于能

不能实施，还得有关部门现场勘察决

定。”

也有的司机说：“2 路车行车线

路总体算直的，可是铁路桥下经常

‘水漫金山’。进入夏天，雨水一多，

车 辆 经 过 那 里 的 危 险 系 数 就 加 大

了。这 2 路车行驶线路能不能也优

化下？”

还有的司机说：“近期开展的‘礼

让斑马线’活动，让我深切感受到永

康的斑马线太多了。像实验学校到

华丰菜场，短短几百米的距离，就有

五六个斑马线。我们每到一个斑马

线就要礼让，斑马线一多容易造成拥

堵。像这些过密的斑马线可不可以

减掉几个？或者，行人过斑马线也采

用红绿灯通行。此外，像九铃路紫微

车站路段，一些行人翻越中间隔离带

通行，其实挺危险的。我建议周塘路

那 个 斑 马 线 再 往 明 珠 酒 店 方 向 移

下。”

各路司机纷纷发表了自己行车

多 年 遇 到 的 问 题 和 线 路 优 化 的 建

议。这些建议，有的反映了市民的心

声，也有的是为了今后行车更加便

捷。

“井型”公交线路改造的号角已

经吹响。我市将于今年底完成改造

“井型”公交线路 100 公里的工作目

标。社会各界如果对我市公交线网

优化有建议或意见，可以和我们联

系，让我们携手为永城治堵出一份

力！
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